

Boletín del FMI

REUNIONES ANUALES DEL FMI Y EL BANCO MUNDIAL

Lagarde señala que la recuperación mundial y el crecimiento se ven frenados por la incertidumbre

Boletín del FMI
11 de octubre de 2012



Lagarde, con el Primer Subdirector Gerente, David Lipton, en la conferencia de prensa: “Necesitamos actuar para despejar el velo de la incertidumbre” (foto: Stephen Jaffe/FMI)

- La incertidumbre obstaculiza las decisiones de inversión y la creación de empleo
- Las fuertes señales dadas por los bancos centrales crean una oportunidad para tomar medidas de política
- La Directora Gerente del FMI pide actuar con valentía y mancomunadamente para asegurar la recuperación

El crecimiento económico mundial se ve obstaculizado por la incertidumbre en cuanto a si las autoridades efectivamente cumplirán sus compromisos en materia de políticas, señaló la Directora Gerente del FMI, Christine Lagarde. En una conferencia de prensa previa a las Reuniones Anuales del FMI y el Banco Mundial que se celebran en Tokio, afirmó que muchas de las decisiones correctas para garantizar la recuperación mundial ya habían sido adoptadas, pero añadió que ahora es necesario ponerlas en práctica.

“Necesitamos actuar para despejar el velo de la incertidumbre. Muchos de nosotros hemos debatido qué medidas se necesitan, muchos de nosotros comprendemos qué se debe hacer, pero todo eso tiene que concretarse en hechos”, manifestó Lagarde.

“Lo que más se necesita es cooperación. La tarea de asegurar una recuperación sostenida se ha vuelto más compleja: involucra a múltiples jugadores, y todos ellos participan en un mismo juego”. Lagarde señaló que en la economía mundial aparecen nuevos jugadores, mientras que los actores tradicionales asumen nuevos roles.

“Necesitamos realmente hacer lo que es preciso para garantizar que la recuperación no sea solo un pequeño repunte sino algo que se proyecte hacia el más largo plazo y sea sostenible”, expresó.

Efectos en cadena

Lagarde señaló que el FMI había rebajado sus previsiones relativas al crecimiento económico mundial. El mayor cambio había sido la evolución a escala mundial de efectos en cadena que propagaron la desaceleración a los mercados emergentes, en particular los de Asia.

Lagarde habló con los periodistas después de que en su informe sobre las [Perspectivas de la economía mundial](#) el FMI presentara un panorama económico mundial más sombrío que

algunos meses atrás, expresando que las perspectivas han seguido deteriorándose y que los riesgos han aumentado. En el [Monitor Fiscal](#) del FMI se dijo que en muchas economías avanzadas los esfuerzos para reducir la deuda y los déficits tendrán que proseguir durante muchos años para que el coeficiente de endeudamiento vuelva a los niveles anteriores a la crisis. Y en el [Informe sobre la estabilidad financiera mundial](#), se sostuvo que los riesgos crecientes y la preocupación acerca de la zona del euro están exacerbando la inestabilidad financiera.

Lagarde manifestó que una de las causas de la lenta recuperación mundial era el grado de incertidumbre existente en muchos lugares del mundo. “Hay un nivel de incertidumbre que obstaculiza la toma de decisiones de inversión y creación de empleo”.

Una oportunidad para actuar

Algunos jugadores ya han resuelto actuar, sin embargo, lo cual es una buena noticia, manifestó Lagarde. Últimamente los bancos centrales han dado señales de política acertadas y contundentes. “Esto genera un impulso que debe ser aprovechado como una oportunidad, dado que por sí solo no resultará suficiente”.

“Mi mensaje hoy es que los países deben tomar medidas valientes y basadas en la cooperación para estimular una recuperación duradera”, agregó Lagarde, quien explicó que se necesitaban medidas en varios ámbitos.

- **Europa** es el epicentro de la crisis y donde se requieren las medidas más urgentes. Los países miembros de la zona del euro ya han tomado decisiones con respecto al fortalecimiento de la disciplina fiscal y a la supervisión bancaria europea.
- **Estados Unidos** se enfrenta a riesgos importantes vinculados con el precipicio fiscal y el tope de la deuda. A medida que se acerca el final del año, esos riesgos se vuelven más amenazantes.
- **Los mercados emergentes** deben vigilar estrechamente los factores de vulnerabilidad, algunos provenientes del ámbito externo, otros generados por causas internas.
- **Los países de bajo ingreso** también siguen siendo vulnerables, concretamente a los altos precios de los alimentos así como también al peligro de que más personas vuelvan a caer en la pobreza.

Lagarde señaló que hay cuatro ámbitos principales de política económica donde las medidas que se tomen pueden servir como ancla para la recuperación mundial.

- **Completar la reforma del sector financiero.** “Si les preguntan a algunos de los supervisores de diversos países del mundo si el sector financiero es hoy más seguro que hace cinco años, muchos les dirán ‘No, no todavía.’ Y en esto coincido con ellos”.

- **Resolver el legado de un alto endeudamiento.** “Necesitamos estrategias creíbles a mediano plazo para reducir la deuda, cuyo nivel actual, en muchas de las economías avanzadas, no tiene precedente excepto en épocas de guerra.
- **Respalda un crecimiento con abundante empleo.** “Las tasas de desempleo que vemos en las economías avanzadas, en particular, y entre los jóvenes, son aterradoras e inaceptables. De modo que debe ponerse el foco en crear las condiciones para un crecimiento que sea más inclusivo y, lo que es más importante, capaz de crear empleo”.
- **Encarar el problema fundamental de los desequilibrios mundiales.** “Este problema sigue presente y debe ser resuelto porque, cuando el crecimiento se recupere, esos desequilibrios tenderán a ampliarse nuevamente”.

Lagarde observó que el FMI tenía una nutrida agenda propia para tratar en el marco de las Reuniones Anuales, la cual incluye nuevos enfoques para la concesión de préstamos, la supervisión y la asistencia técnica. Dijo que durante las Reuniones habría activas deliberaciones sobre estos temas con los 188 países miembros del FMI.

Reformas del FMI

Lagarde recalcó la importancia de las reformas actualmente en curso de la estructura de gobierno del FMI, y afirmó que la institución está próxima a completar [el programa de reformas de 2010](#). Dos de los tres requisitos mínimos establecidos para la adopción de las reformas ya han sido superados: los relativos a los consentimientos necesarios para una modificación de las cuotas y al número de países que se requiere para reformar el Directorio Ejecutivo del FMI.

“Esas reformas contribuirán a que el FMI sea más representativo y más inclusivo, y como resultado los mercados emergentes pasarán a integrar el grupo de los diez mayores accionistas del Fondo”, expresó Lagarde.

Respondiendo a preguntas de los periodistas, Lagarde dijo que las conversaciones entre el FMI y las autoridades egipcias se reanudarían este mes en El Cairo, y expresó su confianza en que se arribaría a un acuerdo. Lagarde señaló que el personal técnico de la institución está manteniendo conversaciones con las autoridades de Grecia para resolver diferencias y abordar todos los elementos del programa respaldado por el FMI. También manifestó su beneplácito por la creación del Mecanismo Europeo de Estabilidad.

Al ser interrogada acerca de la ausencia de altos funcionarios de China en las Reuniones Anuales, Lagarde respondió que todos los actores económicos y socios asiáticos son fundamentales para la economía mundial. “En el FMI, donde alentamos la cooperación, donde constituimos un foro para el diálogo y el mejoramiento de las relaciones, esperamos que las diferencias, aunque sean de larga data, puedan resolverse de manera armoniosa y expeditiva, de modo que, desde el punto de vista económico, la cooperación pueda continuar”.